

## **Discours d'inauguration terrain multisport intergénérationnel de Saint-Usage – 6 septembre 2025**

**Mesdames et Messieurs,**

**Chers habitants,**

**Chers partenaires et financeurs,**

**Chers élus,**

**Chers jeunes Conseillers Municipaux,**

**Chère Famille Zaffaroni, que je tiens à saluer particulièrement en ce jour,**

Au nom du Conseil Municipal, c'est avec une grande émotion et une immense fierté, que nous vous accueillons enfin en cette belle journée pour inaugurer ensemble le terrain multisport intergénérationnel de Saint-Usage.

Je dis enfin, car l'inauguration a dû être repoussée à plusieurs reprises en raison des aléas climatiques, qui ont retardé la finalisation des travaux, notamment l'engazonnement et la plantation des arbres. Nous avons donc choisi de profiter de cette journée du Forum des Associations pour intégrer ce moment de partage dans la vie locale. Un lieu pour tous, vecteur de lien social et de respect.

Ce terrain est un véritable espace de vie collective. Il a déjà accueilli, et nous les en remercions, deux associations de Saint-Usage pour leur traditionnels vide- greniers, preuve qu'il est désormais approprié, vivant, et intégré à la dynamique communale.

Intergénérationnel, car conçu pour tous les âges : un city stade, un terrain de boules homologué, un pumtrack, un skatepark, des agrès de sport (vélo elliptique, rameur), un jeu pour tout-petits, ainsi qu'un bel aménagement paysager avec mobilier urbain.

Je souhaite revenir sur la genèse de ce projet.

Depuis plusieurs générations, les jeunes de la commune exprimaient régulièrement le souhait d'avoir un véritable terrain de sport. Le terrain de football, existant, ne répondait plus aux attentes. C'était un terrain enherbé avec deux cages de foot à chaque extrémité, sans filet et protection de part et d'autre. Il avait néanmoins le mérite d'exister. Il était donc naturel que nous, élus municipaux de la majorité, avec conviction engagions ce projet inscrit sur notre profession de foi en 2020. En affirmant notre volonté d'offrir aux habitants un lieu de sport, de détente, et de lien social.

Un projet, né aussi du dialogue avec les administrés, mais surtout avec les enfants du Conseil Municipal des Jeunes. Que je tiens à saluer chaleureusement. Ils ont été force de proposition, soucieux de la qualité, de la sécurité, de l'usage partagé de ce terrain. Ils ont exprimé leur besoin de jouer, de bouger, de se retrouver près de chez eux. Ils ont même contribué à rechercher les structures et équipements, découvrant au passage la complexité et le coût d'un tel projet !

Une fois le projet finalisé, il a été présenté en commission travaux, puis adopté à la majorité.

Nous avons ensuite sollicité toutes les subventions possibles, dans le contexte porteur des Jeux Olympiques, qui a facilité le soutien à des projets comme le nôtre. Tout était réuni pour que la municipalité réponde aux attentes de nos jeunes et ce qui composait cet espace. Une réelle volonté de la majorité d'offrir à la population un équipement de qualité. Un lieu dédié au partage, à la convivialité, aux échanges, en plein cœur d'un espace naturel et de détente qui s'inscrivent dans la continuité des aménagements déjà réalisés sur la pointe de la gare d'eau. Saint-Usage se transforme et s'embellit en intégrant des éléments écologiques, comme la noue pour la gestion des eaux de ruissellement, la plantation d'une trentaine d'arbres, qui contribuent à la lutte contre les îlots de chaleur, apportent ombre, fraîcheur, et confort pour les usagers. (Bien sûr lorsqu'ils se seront étoffés). Tout un symbole de transmission et d'engagement vers l'avenir.

Mais ce moment n'est pas qu'un simple coupage de ruban.

C'est l'aboutissement d'un travail collectif, d'une ambition portée par une équipe soudée et déterminée à vous apporter des équipements de proximité, et d'un engagement en faveur du vivre ensemble.

Ce lieu appartient à chacun : enfants, jeunes, parents, promeneurs... À chacun aussi de le respecter, l'entretenir, et veiller à ce qu'il reste propre, sécurisé et accueillant.

Ce projet d'un montant de 332 272,26 € HT a pu voir le jour grâce à la persévérance d'une majorité municipale unie, mais aussi au soutien précieux de nos partenaires financiers que je tiens à remercier sincèrement.

L'État, via la DETR, pour une aide de 117 112 € (soit 35%) Merci Monsieur le Sous- Préfet plus gros financeur avec le département.

La Région : 37 320 € (soit 11,23%) Merci à la Région.

Le Département : 100 000 € (soit 30%) Merci à Emmanuelle Coint et Gilles Delepeau pour leur soutien.

Pour un reste à charge communal de 77 840,26 € HT , soit 23,52% du projet .

Après les chiffres, je souhaite saluer le professionnalisme des entreprises intervenantes, qui ont su faire face à des conditions météorologiques difficiles, je les remercie chaleureusement chacun dans leur spécialité :

- Entreprise Noirot pour le terrassement
- Entreprise Fèvre-Viellard pour l'aménagement paysager
- Entreprise Rougeot pour les enrobés
- Entreprise Playgones pour les équipements sportifs et mobiliers
- Entreprise Publifil pour le panneau de l'entrée du site

Et bien sûr, MJSP Géomètre, avec notre maître d'œuvre Ludovic, assisté de Julien, paysagiste, qui nous ont accompagnés avec sérieux, écoute et réactivité à chaque étape. Merci et bravo à vous deux.

Je veux également adresser un remerciement appuyé à nos agents municipaux, tant techniques qu'administratifs, pour leur implication essentielle dans la préparation de cette journée mais également à la réalisation de ce projet.

Un merci tout particulier aux agents du secrétariat, pour leur efficacité et leur rigueur au quotidien, ainsi qu'aux agents du technique qui ont réalisé avec soin le cadre et le support du panneau d'inauguration et effectuent les tâches d'entretien du site. Votre engagement contribue chaque jour à faire avancer notre commune. Merci à vous tous.

Ensemble, nous avons créé un lieu qui nous ressemble, tourné vers l'avenir et le vivre ensemble sans oublier le passé. Pour cette raison, j'ai souhaité, avec l'accord de la famille ici présente que ce terrain multisport porte un nom.

Le nom de Monsieur René Zaffaroni , ancien maire de Saint-Usage, que nous honorons aujourd'hui avec émotion. Un homme de dialogue et de proximité, figure emblématique au service de ses citoyens. Il a profondément marqué notre commune par ses engagements, ses réalisations, sa vision.

De 1971 à 1983 en tant que conseiller municipal, puis Maire de 1983 à 2001, il a porté de nombreux projets structurants : la zone d'activités économiques, la rénovation de bâtiments communaux, le premier aménagement de la gare d'eau, les voiries, les réseaux, les lotissements, et même la première intercommunalité du Pays Losnais.

Il a œuvré pour la jeunesse.

Il nous a légué le blason de la commune.

Il nous a quittés le 3 septembre 2024, pratiquement un an jour pour jour.

Son nom s'est imposé comme une évidence. Il nous rappelle que l'action publique peut être au service du bien commun, dans le respect et la proximité.

Merci à toutes et tous pour votre présence aujourd'hui.

Et longue vie au terrain multisport intergénérationnel « René Zaffaroni » !

Avant de dévoiler ensemble le panneau et couper le ruban tricolore accompagné par la famille Zaffaroni je laisse la parole par ordre protocolaire aux Elus.